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PEATONES. 



LASH RAFICO 

Teatro García Lorca y enterramiento 
de la vía 

La cultura y el tren, 
protagonistas 
indiscutibles 

A culminación de las obras del Teatro 

Auditorio Federico García Larca y el comienzo 

del enterramiento de la vía a su paso por Getafe, 

son dos de las infraestructuras que han marcado 

el año que finaliza y, que sin lugar a dudas serán emblemáticas de cara al siglo XXI. 

La inauguración del Teatro se vio complementada 

con una serie de obras y representaciones en tomo 

a la figura de nuestro gran poeta, corriendo a cargo 

de figuras estelares del mundo de la cultura como Nuria 

Espert o Antonio Márquez. 

El enterramiento de la vía, una reivindicación histórica, 

es otra de las grandes obras que han marcado el año. 

Al final serán el Ayuntamiento de Getafe y la Comunidad 

de Madrid los que pagarán el proyecto, tras la negativa 

2 del Ministerio de Fomento a cumplir lo pactado 

y no poner una sola peseta. 
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�SOCIACIONES J}UVENILES 

"Militancia hoy" 
La JOC nace en nuestro país hace 50 años. Desde entonces hasta aquí han sido muchos los jóvenes del mundo 
obrero que han descubierto su protagonismo en la historia y la sociedad y su dignidad como personas. 
La JOC ha procurado hacer la síntesis de dos antagonismos históricos: La Iglesia y el Movimiento Obrero. 
Ha formado líderes para las luchas del Movimiento Obrero y Ciudadano y ha acercado la riqueza, valores, 
organización, sacrificios y sufrimientos del mundo obrero a una Iglesia recelosa de todo lo que cuestionase 
el orden establecido. 

ERO a la JOC no dejan de salpi
carle algunos de los cambios acaecidos en 
los últimos quince años en nuestro país y 
que dificultan su tarea educativa entre los 
jóvenes del mundo obrero. Al preguntar 
hoy a cualquier joven de La Alhóndiga, Las 
Margaritas o Juan de la Cierva, empleado 
por una E.T.T. o con un contrato basura, 
hijo de emigrantes extremeños, que viva 
en la casa paterna de 60 metros y sin 
expectativas de independencia, si perte
nece al mundo obrero, su respuesta será 
escandalizarse y negarlo. Los jóvenes del 
mundo obrero no tienen conciencia de per
tenencia a este mundo, a esta clase social. 
Sin embargo, tienen muy claro el tipo de 
persona que quieren ser: el triunfador indi
vidual, tener dinero, ser importantes, la 
nueva ideología que proclaman los medios 
de comunicación. 

Los análisis sociológicos afirman el 
descenso en la participación política, sin
dical y ciudadana. Tampoco hace falta leer 

4 muchas encuestas para constatar este 
hecho. Las causas son de lo más variado: 
la precariedad laboral que viven los jóve
nes les desalienta para afiliarse sindical
mente, hay una desconfianza y una indife
rencia ante las instituciones políticas y 
sindicales, que cada vez parecen represen
tar los intereses de una minoría de trabaja
dores privilegiados en sus condiciones 
laborales, al tiempo que una mayoría de 
parados y trabajadores en precario quedan 
sin representación. Pero además hay que 
entender todo esto desde la atomización y 
la pérdida de relevancia pública que sufren 
movimientos históricos de transformación 
social como el obrero, el vecinal, el estu
diantil, el ecologista, el feminista, etc. 

VOLUNTARIADO 

Lo que emerge como novedad es la 
revalorización de los voluntariados como 
modelos de participación social. No quere
mos con esto criticar muchas y muy nece
sarias acciones llevadas a cabo por ONGs 
ante situaciones que necesitan de respues
tas inmediatas en todo el mundo. Pero sí 
afirmar que este nuevo auge del volunta
riado sirve como termómetro para valorar 
otras situaciones: la tendencia a los com
promisos con lo concreto y lo alejado y 
menos con proyectos amplios de transfor
mación social en lo cercano: la tendencia a 
paliar y parchear frente a apuntar las cau
sas de la injusticia y a cuestionar el orden 

existente: la llamada "crisis de las utopías 
o de las ideologías", que hacen de la pala
bra militancia un anacronismo: la valora
ción de un modelo de compromiso perso
nal, en definitiva, que no implique al
conjunto de la vida del sujeto, sino que
permanezca dentro del breve espacio del
tiempo libre que se dedica y que puede
abandonarse con comodidad.

Quizás, debajo de las razones econó
micas, políticas y sociales que atraviesan 
estas situaciones encontremos una crisis 
de modelos de vida, de ser persona y de 
sociedad. La cultura postmoderna pro
clama como única filosofía de la vida el 
individualismo, la sobrevaloración de la 
libertad individual sin restricciones, con lo 
que se pierde cualquier tipo de ética. El 
sentido de la vida se pone en hacer todo 
aquello que nos aporte placer y felicidad 
de forma inmediata mientras el compro
miso y la implicación continuada con la 
realidad es poco placentero a corto plazo y 
supone esfuerzos y renuncias a ciertas 
cosas. Quizás lo que existe en la vida de 
los jóvenes del mundo obrero sea un can-

sancio ante tantas desilusiones y falta de 
expectativas. Cuando no se puede soñar 
con el futuro, nos instalamos en el pre
sente en ir tirando resignadamente. 

Entre los días 4 y 8 de diciembre, jóve
nes del mundo obrero de toda España nos 
hemos reunido para reflexionar sobre el 
presente de la militancia cristiana. Entre 
las cuestiones que nos hemos planteado 
están las causas que están influyendo en 
los cambios de la militancia, las motiva
ciones personales que están en juego como 
educar hoy para la militancia obrera y cris
tiana y cómo interpretar los nuevos mode
los de participación social y política que 
están emergiendo entre los jóvenes. La 
JOC quiere que su reflexión no quede en el 
interior de su organización, sino que ve la 
luz pública y que genere procesos de refle
xión en otros ámbitos, primer paso para 
toda transformación social. 

Luis Jesús Rabanal 

JOC Getafe 
Juventud Obrera Cristiana 

(Pza. Rufino de Castro, s/n.) 
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�ARTIDOS [WOLÍTICOS 

1 Balance anual 

U ANDO se cierra un año 

que nació pleno de anhelos y espe

ranzas, llenos de buenos deseos, 

exige a su término, un míniQ10 de 

refle_i,dón, para marcar un

balance. 

En el marco de la vida 

política ocurre exactamente 

lo mismo. Un programa 

Electoral, y su "trocito 

anual", que son los Presu

puestos Municipales, exigen 

con un mínimo de rigor, repasar los 

objetivos trazados, y ver si se ha con

seguido su ejecución práctica, o al 

menos -donde por un problema de 

tiempo, no se haya podido cumplimen

tar en su totalidad un proyecto-, que

den las bases de su realización debida

mente señaladas. 

No se trata de relatar uno por uno, 

como se han conformado los niveles 

de realización que esas Partidas com

prometidas e9 los Presupuestos, pre

sentan a finales de año, pero sí es con-

veniente detallar los efectos políticos 

más notables incluidos en los mismos, 

y las gestiones que vinculan en el corto 

plazo a todos los ciudadanos en esos 

proyectos vitales, para el 

desarrollo de la ciudad. 

a) El enterramiento de la

vía -a pesar de los incumpli

mientos del Ministerio de 

Fomento-- es ya una realidad 

dado que el proyecto ha sido 

adjudicado y está en fase de 

ejecución. 

b) Se ha comprometido con una

Entidad Bancaria de la plaza, una ope

ración financiera que garantiza una 

nueva inversión en desarrollos indus

triales, por valor de 2.503.000.000 de 

pesetas. (Una vez ejecutada, en su 

desarrollo, se crearán mas de 2 .000 

empleos netos). 

c) Se han tomado medidas de pla

neamiento urbanístico para dotar al 

Municipio en los dos próximos años 

de suelo suficiente para acometer la 

realización de más de 7 .500 nuevas 

viviendas sociales. 

d) Se ha ejecutado hasta la última

peseta de todos los Programas Sociales 

previstos (Salud, Educación, Mujer, 

Infancia, Cultura, Tercera Edad, De

portes, etc.). 

No se trata de seguir paso a paso las 

realizaciones Municipales, para no 

cansar y dar la sensación de triunfalis

mo fuera de lugar, pero en un balance, 

junto a errores, que con toda seguridad 

podemos haber cometido, queden las 

grandes líneas del presente con pro

yección de futuro, para que todos 

sepamos, tú también, como ciudada

no(a) de este pueblo, los niveles de 

compromiso que ninguna circunstan

cia política deberá de frenar. 

Estos son nuestros logros, quede 

para otros la demagogia. Felices Navi

dades para todos. 

Antonio Alonso Herrero 5 

PORTAVOZ DEL GRUPO SOCIALISTA 

¡g 
izquierda unida. 

El Getafe del siglo XXI continuará siendo referencia 
de la Comunidad de Madrid 

OMENZANDO ya el año 
f999 y próximos, por lo tanto, a ini
ciar el nuevo siglo, no es mal momen
to para que hagamos un 
breve ejercicio de memoria 
histórica, y poder compro
bar cómo en estos últimos 
20 años, justo lo que en este 
año 99 cumplen los Ayunta
mientos democráticos, nues
tra ciudad se ha convertido 
en referencia obligada para 
la gran mayoría de los pue
blos y ciudades de la Comunidad de 
Madrid. 

Pero esto ni ha sido fácil y mucho 
menos casual. Desde el año 1979, en el 
que se celebraron las primeras eleccio
nes municipales democráticas, nuestra 
ciudad ha cambiado sustancialmente 
gracias a la lucha de anónimos vecinos 
que en los oscuros años de la dictadura 
hicieron de Getafe un símbolo de rebe
lión ante la injusticia y por unas condi
ciones de vida dignas. 

A Getafe nadie le ha regalado nada. 
Que Getafe sea una de las ciudades 
emblemáticas de nuestra región ha sido 

fruto de una izquierda social, 
sindical y política en la que 
siempre han confiado los 
getafenses, porque ha sido 
capaz de luchar solidariamen
te, de diseñar la ciudad y de 
gestionar los intereses de 
nuestra localidad. 

Con otros métodos pero 
con los mismos parámetros y 

entusiasmo hemos continuado y vamos 
a continuar trabajando. Los datos de 
los que disponemos señalan que los 
vecinos y vecinas de Getafe van a 
seguir confiando en nosotros. Concre
tamente por cada vecino que opina lo 
contrario, cuatro creen que con I.U. 
mejora la acción de gobierno, ele
vándose a seis los que opinan así 
entre los jóvenes de Getafe. Toda una 
satisfacción, pero también una gran 
responsabilidad. 

Aún así faltan muchas cosas. Trabaja
mos y tenemos que salvar las dificulta
des que el P.P., desde la Comunidad y el 
Estado ponen a nuestro desarrollo. Este 
año 1999 podremos ver por fin cómo 
después de tanto esfuerzo, se entie
rran las vías del tren; no podemos olvi
dar sin embargo, cómo el Gobierno de 
Aznar incumpliendo sus compromisos 
no aporta lo que le corresponde, casti
gando a Getafe por tener un gobierno de 
izquierdas, para en sentido contrario, 
aportar a la ciudad de Cádiz el 60% de 
las mismas obras, imagino que porque 
en esa ciudad gobierna el P.P. 

Todo esto puede que nos indigne, 
pero desde luego no nos desanima. 
Debería saber la derecha que los geta
fenses hemos sabido y seguimos 
sabiendo luchar por la libertad, la jus
ticia y la solidaridad. 

Feliz año 1999. 

Gregorio Gordo Pradel 

PRIMER TENIENTE ALCALDE 
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�rtido 
-popular Ustedes tendrán la palabra 

Ha terminado el año 1998 y entra
mos en el '99 no sin antes echar la vista hacia 
atrás y recordar lo que dejamos. 

Este año que comenzamos nos lleva al 
término de una legislatura y el comienzo de 
otra; nos lleva directos a poder 
satisfacer ese derecho que cons
titucionalmente nos pertenece de 
poder decir, cada cuatro años, si 
estamos contentos con nuestros 
gobernantes o, por el contrario, 
si queremos cambiar y dar la 
oportunidad de que otros 
demuestren su forma de gestio
nar y gobernar una ciudad como 
la nuestra. 

El Partido Popular de Getafe, durante este 
año pasado, ha querido dejar constancia de 
sus propuestas, iniciativas e inquietudes 
sobre cómo queremos y creemos que se debe 
gestionar nuestro pueblo. No hace falta decir 
que el gobierno municipal, PSOE-IU, se ha 
pasado por las narices todas estas propuestas 
y no ha considerado ninguna. Ejemplos ha 
habido suficientes: congelación de Impues

tos Locales, congelación y bonificación de 
precios públicos para aquellas personas más 
desfavorecidas, voluntariedad en la Orde

nanza 14-vados-, limpieza de calles, lim-

pieza de pintadas, mantenjmiento y conser

vación de parques, conservación de instala
ciones municipales, planes de actuación en 
barrio de Perales del Río, Sector 111 y El 

Bercial, no a la especulación urbanística, 
ubicación Cámara de Comercio 
en Getafe, ayudas al pequeño 
comercio, incremento partidas 
presupuestarias en actividades 
sociales, y un largo etcétera. 

Parece ser que a nuestros que
ridos gobernantes no les preocu
pa, en absoluto, los verdaderos 
problemas que tenemos en Ge-
tafe. 

Parece ser que no les preocupa gastar 
dinero a espuertas en una empresa municipal 
de limpieza y que nuestra ciudad cada día 
esté más sucia. 

No les preocupa seguir subiendo los 
impuestos, o cobrar impuestos a unos barrios 
y a otros no, mientras todas nuestras instala
ciones sufren un deterioro en algunos casos 
irreparable. 

En estos meses que vienen podremos ver 
cómo llegan las prisas por hacer lo que no se 
ha hecho en estos cuatro años. 

Uds., tendrán la palabra. Lo que sí les 
digo es que Getafe necesita un nuevo impul-

so, una nueva imagen. Tenemos que entrar 
en el siglo XXI por la puerta grande. 

Un ayuntamiento moderno y democrático 
está obligado a administrar bien y ser trans
parente en su gestión. Porque el Partido 
Popular de Getafe se compromete a conse
guir una administración eficaz empleando 
con rigor el dinero de nuestros vecinos, de 
todos. Porque barrios como Perales del Río 
necesitan inversiones e infraestructuras como 
el resto de Getafe. Porque el Partido Popular 
se compr.9mete a tener una ciudad limpia. 
Porque el Partido Popular se compromete a 
congelar los impuestos. Y porque queremos 
un Getafe no lleno de obras faraónicas, inél" 
cabadas y descuidadas, y sí un Getafe limpio 
y bien cuidado: un Getafe de futuro. 

Y el Partido Popular adquiere el compro
miso de hacer realidad estas propuestas 
porque entendemos que, por encima de los inte
reses personales y partidistas, están los intereses 
de nuestros vecinos, de nuestro pueblo, Getafe, 
que al fin y al cabo somos TODOS. 

Uds. tienen la palabra. 
Les deseo lo mejor de lo ¡nejor para este 

año 1999. 

José Luis Moreno T arres 

PORTAVOZ G.M. PARTIDO POPULAR 

GRUPO 

MIXTO 
El 11vadazo11

: un estúpido despotismo (1) 
UIEN gobierna haciendo abuso 

del Poder, es un déspota. Todos los autócra
tas y los dictadores lo son, pero antes tuvie
ron que acabar con la Democracia. En una 
Democracia no cabe el despotismo. En 
ella, el gobernante es un simple mandatario 
puesto por el pueblo para velar 
temporalmente por los intereses 
comunes y no para comportarse 
como un reyezuelo autoritario 
contra sus súbditos. 

El "vadazo" -expresión acuña
da en Getafe en remedo sarcástico 
de otras argucias recaudatorias 
famosas como la del "catastra
zo"- no es otra cosa que eso: una 
forma de despotismo que preten
de imponer a los ciudadanos como "trágala", 
el resultado de una metedura de pata de nues
tro ínclito Pedro Castro, de un abuso en el 
ejercicio del "rodillo" que le permitía su 
mayoría absoluta de entonces y de la voraci
dad recaudatoria a que nos tiene acostumbra
dos durante los años de su mandato, el inefa
ble concejal de Hacienda, Antonio Alonso. 

Es cierto que "cada pueblo tiene el 
Gobierno que se merece" pero yo creo que 
los getafenses no somos enteramente culpa
bles del gobierno que tenemos. Ni siquiera lo 
son quienes con su voto dieron la mayoría al 
PSOE e IU para que gobernara en nuestra 
ciudad. No. El verdadero culpable es el sis
tema electoral establecido que permite a los 

aparatos de los partidos colarnos de rondón 
en sus cerradas y bloqueadas listas electora
les un "género político" de tan escasa cali
dad. No hay opción a otra cosa. Hay que tra
gar lo que nos echen. Luego no debe sor
prendernos que vengan vadazos, catastrazos 

e, incluso, medicamentazos. 
El "vadazo" -cobro de precio 

público por los vados o entrada 
de carruajes a edificios- consta 
de dos partes claramente signifi
cadas: Una comprende los reci
bos girados al cobro en el Sector 
3 durante los años 1991, 92 y 93 y 
la otra, los emitidos en todo el 
casco urbano por vados de gara
jes públicos, de comunidades de 

vecinos y en establecimientos comerciales. 
Los primeros, fueron rechazados por la 

mayoría de los cooperativistas del Sector 3 
desde el principio. Han sido recurridos de 
forma generalizada y continúan sin pagarse 
aún, en base a los siguientes argumentos: 

a) Una urbanización con esta tipología de
viviendas no admite equiparación con el 
casco urbano donde la reserva del vado 
resulta imprescindible para obligar a su res
peto. 

b) El pago debe hacerse no por el uso del
vado sino por la petición voluntaria de la 
correspondiente placa para su reserva. 

c) El giro de recibos a esta urbanización
supone una clara discriminación con otras 

urbanizaciones similares o polígonos indus
triales de esta población donde no se cobran. 

d) Los importes eran de una cuantía
excesiva. (Esto lo reconoció el Ayuntamien
to al rebajar más del 50 por ciento los recibos 
sucesivos). 

Respecto a los segundos (los recibos de 
1994 y 95) hay que decir que su puesta al 
cobro y, para mayor agravio, juntos, creó tal 
revuelo social que se hicieron manifestacio
nes sacando a la calle los coches de todos los 
garajes en cantidad tal que pudo colapsar la 
ciudad. También interpusieron recursos que 
comienzan a resolverse con sentencias que les 
dan la razón contra el Ayuntamiento. Y e.s que 
solo a unos- ineptos prepotentes se les pudo 
ocurrir establecer unas tarifas con duplicidad 
de conceptos impositivos en ellas (claramente 
ilegal) y con unos baremos de aplicación que 
producían subidas demenciales de hasta un 
1.300 por ciento, en algunos casos. 

El problema continúa. El gobierno 
PSOE-IU sigue en su guerra contra los veci
nos. Incumple de forma vergonzosa un 
acuerdo de Pleno del 30/11/95 en que apro
baba una propuesta firmada por mí que ponía 
fin al conflicto. Ni por esas. Esto es puro 
despotismo. 

Continuaré dando mas datos sobre el te
ma en ul!a próxima ocasión. 

Luis Yubero Romano 

PORTAVOZ DEL GRUPO MIXTO 



Juan Echanove: "La cultura 
no se casa con nada 
ni con nadie" 

Ha visitado Getafe en varias 
ocasiones y su filosofía no tiene pelos 
en la lengua. De su entrevista 
destacamos las siguientes frases: "la 
modernización de un país se basa en 
tres pilares fundamentales: 
Educación, sanidad y cultura", y otra 
que habla de su carácter: "Me gusta la 
seriedad en el trabajo". 

Felipe Nieto, ex-comisario 
de Getafe: "Hemos acercado 
la policía a los ciudadanos" 

� @:NTREVISTAMOS A 

Pasaron por 
nuestras páginas 

A lo largo del año, en esta sección 
entrevistamos a los personajes del 
momento. Siempre mostraron una 

amabilidad exquisita y no rehusaron a 
ninguna de nuestras cuestiones. En 

cada una de las entrevistas dieron sus 
impresiones acerca de Getafe. 

Nuria Espert: "Me gusta leer, 
caminar y pensar" 
Mujer donde las haya, Nuria Espert estuvo en la 
inauguración del Teatro Auditorio Federico García 
Lorca. De sus mensajes nos quedamos con el que 
habla de Federico, "Es bueno que los españoles estén 
descubriendo la figura de Lorca" y, cómo no de su 
punto de vista sobre la cultura "es también un problema perentorio que hay que 
resolver con prontitud". 

Víctor, ex-jugador 
del Real Madrid: 
''Yo siempre defiendo 
a Getafe" 
Este getafense, ex-jugador del 
Real Madrid y en la actualidad 
en las filas del Rácing de 
Santander; ha sido premiado en 
la Gala del Deporte y tiene 

delante de sí un futuro más que 
prometedor. Su mensaje lo dirije a los 
niños, a los que les recomienda "que 
nunca dejen los estudios". Se siente 
getafense por los cuatro costados y 
siempre defiende su lugar de origen. 

José Brenes: "Una vida 
no se puede decidir 
en una subasta" 

t 
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Llegó hace dos años a Getafe y hace pocas 
fechas se encaminaba a su nuevo destino, una 
super comisaría para el sur metropolitano. Buen 
agente, gran conversador y con las ideas claras. 
Dijo "Getafe es una ciudad que por raigambre, 
tradiciones y gente es agradable". A su gente les 
pide "que sigan confiando en los profesionales de 
esta comisaría". 

Un subastero y un propietario de un piso 
ya hipotecado podían haber arruinado la 
vida de la familia de este conserje 
municipal, pero su lucha y entrega le 
devuelven la felicidad poco a poco. 
Destacamos su visión de la justicia "En 
este país no funciona". Los jueces deben 
apoyar a la gente sencilla y no sólo a los 
que tienen dinero. 

ADEMÁS ... 

Delgado (músico). 
Las mujeres de 
Postasur 

'1 (empresarias). El 

En esta sección 
también estuvieron 
Kepa Junkera 
(músico). Luis 

Doctor Guardiola 
(Jefe de Urgencias 
del Hospital 
Universitario de 

Getafe). Y dos 
responsables de 
Expo Getafe, 
Francisco de Paula 

y Pedro A vila. 
Todos ellos nos 
dieron sus puntos 

de vista sobre 
Getafe, sus 
actividades y sus 
gentes. 

7 
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Almodóvar dejó su impronta 
en el García Lorca 

EDRO Almodóvar, el célebre 
director de cine, filmó escenas de su 
última película "Todo sobre mi madre" en 
el Teatro Federico García Larca a lo 
largo de tres días. En el transcurso de la 
misma departió con el Alcalde Pedro 
Castro e inclusive le ofreció la 
posibilidad de trabajar en la misma. Una 
anécdota curiosa dentro de todo lo que 
rodea a este ilustre manchego. 

1 

, t ,I 
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ADEMÁS ... 

Inés 
Sabanés 

La candidata a 
la Alcaldía de 
Madrid por 
I. U., declaró
en Getafe
que el
Ayuntamiento

capitalino instala en el sur todas las 
industrias insalubres y no pasó por alto 
la negativa de Fomento a enterrar la 
vía; criticando ambas posturas del 
Partido Popular. 

José Borrell con las Juventudes Socialistas- locales 

Crítico con el Ministerio de Fomento 

L candidato a la presidencia del Gobierno, José 
Borrell, pasó una jornada con las Juventudes Socialistas de 
Getafe en el primer acto tras su proclamación. En el acto 
criticó con dureza al Ministerio de Fomento por su 
negativa a dar dinero para enterrar las vías. Respecto a 
esta negativa aseguró "me gustaría recordarle a este 
gobierno que los convenios lo firman los gobiernos no los 
partidos. Por la misma regla de tres no tenía que haber 
inaugurado las autovías proyectadas y que se comenzaron 
a construir con el gobierno de Felipe González. 

La ética periodística tiene 
nombre: lñaki Gabilondo 

N el mes de noviembre, el 
periodista de la Ser, Iñaki Gabilondo, 
pronunció una conferencia en la 
Residencia de Estudiantes Femando 
de los Ríos que versó en tomo a la 
ética periodística y congregó a 
cientos de estudiantes y curiosos. 
Todo un lujo para Getafe y para el 
mundo del periodismo. 

Alfonso Pérez

El futbolista Alfonso Pérez, natural de 
Getafe, visitaba días antes de la 
inauguración del Coliseum con su 

.. 

� 

nombre al 
Alcalde, quien le 
mostró la 
instalación e 
incluso se atrevió
a retar a Alfonso 
para que le lanzara 
un penalty, que 
este detuvo. Una
simpática visita. 

Gregario Gordo candidato a 
Alcalde por IU 

L actual primer teniente de 
Alcalde y portavoz de JU, resultó 
elegido candidato a la Alcaldía de 
Getafe, tras las primarias que se 
celebraron en la agrupación local con 
150 votos. El los últimos días de 
diciembre se presentó la lista 
electoral de la coalición para las 
municipales. 

Francisca 
Sauquilfo 

La Diputada 
Europea, 
Francisca 
Sauquillo se 
acercó a 
Getafe para 
inaugurar una 

calle con su nombre en el barrio de 
Getafe Norte. Esta mujer con una 
larga trayectoria política agradeció el 
gesto y se sintió honrada con la 
iniciativa. 



El Alcalde recibido en audiencia 
por el Papa 

EDRO Castro, Alcalde de 
Getafe, asistió a la beatificación de la 
Madre Maravillas de Jesús, fundadora del 
convento del Cerro de los Angeles, 
llevada a cabo en Roma. En el transcurso 
de la visita, integrada por una Misión 
Oficial española, Pedro Castro era 
recibido por el Papa. 

ADEMÁS ... 

�ROTAGONISTAS 

Angel Pérez, candidato 
a la presidencia del Gobierno 
regional por IU 

NGEL Pérez, candidato a la presidencia regional 
por IU, ha visitado nuestra ciudad en varias ocasiones a lo 
largo del año. Ha presentado propuestas de empleo, ha 
dialogado con colectivos sociales y ha mantenido alguna 
reunión con los concejales de IU locales. Lo que ha 
quedado claro, es que su preocupación por el sur ha ido más 
allá de las buenas intenciones. 

Beca de Honor para 
Felipe González 

L ex-Presidente del Gobierno, 
Felipe González, pronunció una 
conferencia en la residencia Femando de 
los Ríos y recogía la Beca de Honor que 
se le imponía. Habló sobre nacionalismo 
y congregó a cientos de estudiantes. En el 
mismo acto se homenajeaba a Pilar Miró, 
una directora de cine que nos abandonó 
para siempre. Su hijo Gonzalo recogió el 
galardón. 

15 años de Alcalde 

Pedro Castro, un 

luchador sin límites 

L 7 de febrero del 
presente año, Pedro Castro 
cumplía quince años al frente 
de la Alcaldía. En ese lapso de 
tiempo Getafe ha sufrido una 
profunda transformación, a la 
cual no ha sido ajeno. 
Asimismo a lo largo del año se 
volvió a conocer que 
nuevamente sería el candidato a 
la Alcaldía, tras las primarias 
locales del PSOE. 

-Cambio 
de concejales 

Tanto IU como PP variaban 
sus formaciones a lo largo del 
año. En IU se iba Felipe 
García Labrado y le sustituía 
José Luis Sánchez. En el PP 
dejaban el cargo Rosario 
Cestero y Nemesio Arbeloa, 
siendo sustituidos por Pilar 
Arrudi y José Luis 
Casarrubios. 

\ ,., 
Santiago Carrillo, 
medalla de honor de la Carlos 111 

En el mes de abril, Santiago Carrillo recibía la medalla 
de honor de la Universidad Carlos III. Le acompañaron 
en el acto Adolfo Suárez y Tomás Quadra Salcedo. 

(9 

- Cambios en el Gobierno Municipal 

Felipe García Labrado, Concejal de IU dejaba la 
formación y esto suponía una remodelación en el 
Gobierno Municipal. Lo que supuso algunos cambios 
de concejalías dentro del gobierno municipal. 

9 
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Nos 
adherimos 
al P lan 
de Recogida 
de Residuos 

RAS diversas reu
niones con las administra
ciones y entre los alcaldes 
de la zona sur, el Ayunta
miento de Getafe se incor
porará a primeros de años al 

. Plan de Recogida de Resi
duos de la Comunidad 
Madrileña. Los últimos es
collos referentes a la finan
ciación y a la participación 

10 
en la gestión parecen salva
dos; lo que ha dado luz 
verde a la incorporación. 

-
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ADEMÁS .•. 

Recuperación 
del Cerro 

1 

La Comunidad de Madrid con 80 millones 
de pesetas y el Ayuntamiento de Getafe 
con dos proyectos de escuela taller, y fondos 
europeos, tratarán de restaurar, ampliar 
y adecuar el Cerro de los Angeles 
y su entorno. 

Punto Limpio 

_.__ Cuando reciclar es lo más idóneo 
" ARDO en ponerse en marcha, pero Getafe cuenta desde 

antes del verano con un Punto Limpio cercano al cementerio. Allí los 
vecinos pueden depositar los residuos desechables sin salir del muni
cipio. Desde su puesta en funcionamiento se ha vuelto a demostrar 
que los ciudadanos son sensibles hacia el tema de eliminación de resi
duos, contribuyendo a la mejora del Medio Ambiente. Los vecinos 
que necesiten pueden depositar sus residuos en la carretera del cemen
terio en San Isidro. < 

• 

• 

Recogidos 
más de millón 
y medio de kilos 
de papel 

lo largo de 1997, los 
vecinos de Getafe depositaron en 
los contenedores de papel algo más 
de un millón y medio de kilos de 
papel. Esto supone que cada habi
tante ha depositado más de 12 kilos 
de papel y cartón a lo largo del año 
1997. Asimismo demuestra que 
estamos en el camino correcto en 
materia de reciclado. 

Paneles sola res 
en LYMA 

Oficina de 
Asesoramiento 
Medioambiental 

A Universidad Carlos III y el Ayuntamiento 
de Getafe firmaron un convenio mediante el cual se 
creaba una oficina de Apoyo y Asesoramiento Medio
ambiental para las Pymes de Getafe. El proyecto, pio
nero en el país, hará que las pequeñas y medianas 
empresas se hagan más competitivas y estén al día en 
legislación medioambiental. 

El Parque Sureste 
en situación límite 

L Gobierno Municipal (PSOE-IU) denun
ció en el verano la situación límite en que se encuen
tra el Parque Regional del Sureste debido a la mala 
gestión del Gobierno Regional. Se realizaron una 
serie de propuestas encaminadas a su protección y se 
dio traslado del acuerdo a las administraciones perti
nentes. Por el momento no se ha comprobado que 
haya cambiado la situación. 

Exposición 
"Aguas Abajo" 

La empresa municipal de Getafe, Limpiezas 
y Medio Ambiente S.A. instalaba 80 paneles 
solares en la nave industrial con el propósito 
de alcanzar un ahorro energético importante. 
Se trata de una de las instalaciones más 
grandes de la Comunidad de Madrid. 

En el pasado mes de noviembre se pudo 
contemplar la Exposición "Aguas Abajo" 
en torno a la naturaleza de Madrid. Cientos 
de vecinos de Getafe pasaron por el hall 
del Ayuntamiento y apreciaron la variedad y 
curiosidad que ofrece la naturaleza madrileña. 



Alcaldes y sindicatos 
a favor del empleo 

N el tries de mayo, alcaldes 
de varias localidades del sur 
madrileño y los sindicatos UGT y 
CC.OO. se manifestaban en la plaza
Palacios demandando la creación de
empleo y por la reducción de la
jornada laboral a las 35 horas
semanales. En el acto se criticó con
dureza la política empleo del
Gobierno del P.P.

ADEMÁS ... 

�]EMPLEO 
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8.000 personas 
visitaron John Deere 

N las jornadas de puertas 
abiertas de tan emblemática empresa 
de Getafe, alrededor de 8.000 
personas se acercaron a sus 
instalaciones. La empresa, ubicada en 
Getafe desde hace más de 45 años, 
ofrece empleo directo a 860 personas 
en España. Esta empresa exporta a 
otras 22 fábricas de la compañía 
situadas en diversos países de Europa 
y América. 

Uralita amplía 
su industria 

ON la visita del 
Presidente Autonómico, Alberto Ruiz 
Gallardón, del Consejero, Luís 
Blázquez, así como el Alcalde de 
Getafe, Pedro Castro, y directivos de 
la empresa Uralita, se inauguraba en 
la citada empresa una nueva planta 
industrial destinada a la fabricación 
de tuberías. Esta inversión supuso la 
consolidación de 120 puestos de 
trabajo. -� 

Descenso paulatino 
del paro 

lo largo de 1998, el paro ha ido descendiendo de 
una manera paulatina en el municipio de Getafe. Las cifras 
dicen que afecta en mayor cuantía a las mujeres y parados de 
larga duración. A pesar de las cifras, el Gobierno Municipal 
sigue apostando por una política que facilite la inserción laboral 
en el tejido industrial. � 

Teletrabajo C.A.S.A.

El teletrabajo se presentó en 
sociedad en Getafe de la mano de 
Juan Manuel Vela (JU). Esta es una 
modalidad en la que el trabajador 
realiza tareas específicas para una 
empresa desde el exterior de la 
misma y con un ordenador como 
única herramienta. 
El Centro de Teletrabajo esta 
situado en el Centro de Empresas 
de Getafe. 

La empresa Construcciones 
Aeronaúticas anunció la 

eliminación de 600 puestos de 
trabajo, justo cuando se integraba 
en el Consorcio Europeo Airbús. 

El Gobierno Municipal se puso 
al habla con los interlocutores 
sociales y los trabajadores de 

Getafe para conocer la situación 
de una empresa pública rentable. 
A finales de año no había nuevas 

noticias. 
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Voluntarios 
veteranos 

2.500 vecinos de 
Getafe, entre los 60 y los 
70 años, recibían 
información sobre el nuevo 

programa de Servicios Sociales denominado "Voluntariado 
de mayores", que se lleva a cabo en colaboración con 
grupos de personas jubiladas, prejubiladas o a punto de 
serlo. Ellos se dedicarán a la recuperación de la cultura 
popular, educación vial, apoyo a jubilados, ayuda a 
mayores y a colectivos en desventaja social. 

ADEMÁS ... 

Entregadas 146 viviendas sociales 

Para personas con rentas 
bajas y sin piso 

N los primeros días del mes de marzo, se 
entregaba una promoción de 146 viviendas construidas por 
el IVIMA en el barrio de Getafe Norte. Estas se destinaron 
a personas sin piso y con renta baja. La inversión fue de 
848 millones, destinándose cinco de ellas a personas con 
minusvalías y 14 se cedieron al Consorcio de la Población 
Marginal. 

Para no perder. 
la memoria 

O al menos para que esta 
no se deteriore a ciertas 
edades, es por lo que se 

creaban los talleres de 
entrenamiento de memoria 
por parte de la Delegación 

de Servicios Sociales del 
Ayuntamiento. Están 

dirigidos a las personas 
mayores de 65 años y 

prejubilados de 54 a 64 
años. Se pretende trabajar 

la prevención, el 
tratamiento y la 

recuperación de las 
pérdidas de memoria. � 

Vehículos para minusválidos 
L Ayuntamiento de Getafe y la 

Asociación de Minusválidos Físicos "Trotamundos" 
firmaron un convenio mediante el cual las personas 
con movilidad reducjda podrían disponer de una 
furgoneta con adaptaciones técnicas. La furgoneta 
era fruto de las peticiones de la Concejalía de 
Servicios Sociales a la Consejería de Salud de la 
Comunidad. Capacitada con nueve plazas, este 
medio de transporte supuso un paso adelante en la 
integración de estas personas. 

Consejo de la Tercera Edad Lengua de signos 

A principios de año se iniciaban los 
contactos con grupos de la 3.ª Edad 
para conocer y evaluar la disposición 
de estos de cara a consolidar el 
Consejo de la Tercera Edad. 
Se pretende que el 50% de los 
integrantes sean representantes 
de este colectivo. 

La Asociación Cultural de Sordos 
organizó los cursos de lengua de 
signos para el curso actual. Los 
contenidos se basan en la iniciación y 
prácticas de la lengua de signos, 
siendo impartido por profesores 
reconocidos de la Federación de 
Sordos de la Comunidad de Madrid. 



Manos blancas 
para 
Tomás y Valiente 

finales de junio se inauguraba la 
Plaza de Francisco Tomás y Valiente, 
lugar en el que los vecinos dejaron las hue
llas de sus manos en señal de recordatorio 
hacia este hombre asesinado por ET A. 
Alrededor de �50 vecinos estuvieron pre
sentes en el acto, junto a las autoridades 
municipales. 

Getafe 

se amplía hacia 
El Bercial 

A se conoce ha
cia donde va a crecer la ciudad 
en el apartado de viviendas. 
La zona comprendida entre El 
Bercial y la Carretera de Tole
do albergará en el futuro 
6.000 nuevas viviendas, que 
sumada a la actuación del 
polígono del Rosón y Perales 
del Río sumarán la cifra de 
8.000 viviendas, destinadas en 
su mayoría a gente joven y 
con precios económicos. 

ADEMÁS •.. 

RBANISMO 

Recuperado el casco antiguo 
para los peatones 

lo largo del año se han llevado a cabo obras en la 
mayoría de las calles del casco antiguo, tras lo cual están han 
sido peatonalizadas. Calles como Don Fadrique, Guadalajara, 
Sevilla, Felipe Estévez o Mariano Ron han pasado de soportar 
un enorme tráfico a ser enteramente de los peatones. Todo esto 
viene complementado con un número adecuado de aparca
mientos. Estas obras han supuesto una inversión de más de 400 
millones. 

,1�1,.. 
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Se vislumbra 
el Getafe 
del Siglo XXI 

EDRO Castro, Alcalde 
de Getafe dió a conocer los ejes que 
definirán el Getafe del Siglo XXI. 
El enterramiento de la vía, el Par
que de Ocio Andalucía, las actua
ciones en la carretera de Toledo, el L•v

Proyecto Norman Foster, el nuevo 
edificio universitario José Luis 
Aranguren y la permuta de terrenos 
con el Ministerio de Defensa son 
los grandes proyectos que confor
marán la ciudad del futuro. 

La vía se entierra 
a pesar de Fomento 

lo largo de todo el año, el ente
rramiento de la vía se puede afirmar que 
ha sido el tema estrella. Desde la negativa 
del Ministerio de Fomento a pagar lo pac
tado hasta la reuniones mantenidas con la 13
Comunidad de Madrid, sin olvidamos de 
la recogida de firmas pidiendo la dimisión 
del Ministro, Arias Salgado. Al final ya 
han empezado las obras y prospecciones 
que durarán 18 meses. 

Gallardón y el futuro de Getafe Crucero San Marcos 
y Plus Ultra El Presidente Autonómico, Ruiz Gallardón, se comprometió 

a aportar las ayudas económicas necesarias para configurar 
el futuro de Getafe en una visita realizada a principios 
de año. 

Mercado municipal 
Tras muchos años abierto, este emblemático edificio cerraba 
definitivamente. El futuro de la zona se verá tras la 
remodelación que se llevará a cabo a medio plazo. 

El crucero de San Marcos volvía a ocupar su antiguo 
lugar de emplazamiento, antiguo camino de Pinto, tras 

haber estado varios años en el 
antiguo cementerio. La calle Plus 
Ultra, junto a los cuarteles de 
Getafe, cambió de imagen, 
ganando en calidad y 
aparcamientos para vecinos. 
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Personajes 
destacados 
en el día de la mujer 
Con motivo del día de la mujer se 
realizaron en Getafe diversos actos, 
que contaron con la presencia de 
destacadas mujeres de la sociedad, 
sin olvidamos por supuestos de los 
cientos de mujeres de Getafe que se 
sumaron a los mismos. Estuvieron la 
ex-ministra Cristina Alberdi; Amaya, 
la hija de la Pasionaria; Cristina 
Almeida; la Concejala de la Mujer, 
Marián Díez, y dos artistas increíbles, 
"Las Veneno". Con estos actos lo que 
se pretendió y consiguió fue 
reivindicar el papel de la mujer en la 
sociedad y, especialmente, manifestar 
su rechazo a la violencia que han 
sufrido y sufren demasiado a diario. 
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Las mujeres inician 
un curso para 
conducir autocares 

N el mes de mayo el Ayuntamiento 
de Getafe, a través de la Delegación de la 
Mujer, organizaba un curso de carnet de con
ducir "D" para mujeres. El curso contaba con la 
colaboración de la Dirección General de la 
Mujer con financiación del Fondo Social Euro
peo y la Autoescuela San José. 15 alumnas se 
apuntaron al mismo, y a lo largo de 530 horas 
lograron la necesaria preparación en un apar
tado restringido a las mujeres. Al finalizar el 
curso algunas de las alumnas han visto cum
plido sus objetivos y ya forman parte de empre
sas en las que se requiere el carnet señalado. "-

U na buena representación en la Feria 
de las Mujeres Emprendedoras 

UATRO empresas de mujeres de Getat'e, en colaboración 
con el Ayuntamiento, representaban a la ciudad en la X Feria de la Mujer 
Emprendedora que se celebró en la Casa de Campo. Moda Exclusiva S.L., Postasur, 
Autoescuela Zurita y Centro Veterinario Zaragoza fueron el escaparate de nuestra 
ciudad en la incipiente industria con participación de la mujer. Además el diseño 
y montaje de los estands de la feria fué realizado por alumnas del curso 
de formación ocupacional impartido por el Centro, de· la Mujer. 

Programa de actividades 

La Delegación de la Mujer puso 

Malos tratos 

El pleno del Ayuntamiento de Getafe, 
por voz de la Concejala de la Mujer, 
María Angela Díez presentó un informe 
exhaustivo de los malos tratos 

en marcha un completo programa 
de cursos y actividades para la mujer 
en los centros cívicos como aulas, 
talleres de relaciones familiares 
y relajación y, cursos de formación 
ocupacional. 

a mujeres. Habló de que en nuestro 
municipio se habían presentado casi 
70 denuncias a lo largo de 1997: 
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Por el consumo responsable de alcohol 
L Ayuntamiento de Getafe, a través de las Delegaciones de 

Integración Social, Servicios Sociales y Juventud puso en marcha una gran 
campaña informativa para fomentar en los jóvenes un consumo responsable de 
alcohol. Los datos que se manejaban, tal como que el 13% de los jóvenes 
escolarizados creían que bebían mucho o bastante, hicieron que se iniciará una 
campaña agresiva con un eslogan no exento de polémica "¿Cuanto te cuesta 
echar la pota?, tu mismo", al que ha seguido una continua campaña de 
concienciación y diversas alternativas que por el momento han desembocado 
en el conocido "Este fin de semana, no te prives", con alternativas de ocio y 
esparcimiento como sustitutos del alcohol. En próximas fechas se conocerán 
cifras y resultados, que harán que la campaña siga vigente. 

Una década del P lan de Drogas 
N 1998 se cumplen 1 O años desde que el 

Ayuntamiento instaurase el Plan Municipal sobre Drogas. 
Al cabo de este espacio de tiempo se ha constatado que 
predomina el policonsumo, y que dentro de él, es el 
cannabis la droga más consumida. Sobresale asimismo la 
estabilización del consumo de heroína e incluso su 
descenso, perQ se incrementa el de cocaína y, que las drogas 
de diseño y el consumo de alcohol son los fenómenos que 
destacan con patrones de consumo de fin de semana. La 
continuidad a lo largo de los años del Plan Municipal ha 
dado como resultados un aumento de altas, una disminución 
del SIDA y una reducción de costes. 

ADEMÁS ... 

Bi" 

Tabaco 

El preservativo, 
un -buen aliado 

L Ayuntamiento de Getafe fué uno de los 
impulsores de la campaña de "Normalización y uso del 
preservativo" en la Comunidad de Madrid, junto con 24 
ayuntamientos más y las administraciones central y 
autonómica. Se presentaba en rueda de prensa y se 
anunciaban las medidas con las que se pretendía 
concienciar a la población más joven. Asimismo se dieron a 
conocer las cuñas publicitarias que sirven para la campaña, 
grabadas por el dúo "Goma-espuma". Como datos 
destacaban dos en concreto: Seis de cada 10 jóvenes de 
Getafe, menores de 16 años, han tenido relaciones sexuales, 
y el 20 % de ellos no han tomado precauciones. 

El día 31 de Mayo del 1998, el Ayuntamiento de Getafe se sumaba al Día 
Mundial sin tabaco. Hubo un autobús en la Plaza Palacios facilitando 
información sanitaria sobre el tabaquismo. Quedó claro que dejar de fumar 
supone darse un respiro y conlleva una mejora general de la salud. 
NO obstante también se indicaba que cada uno es libre de ejercer lo que crea 
más conveniente, aunque fumar perjudica seriamente la salud. 
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Nuestro corazón

se fue al Sáhara 
lo largo de los 

últimos meses del año se ha 
llevado y se lleva a cabo una 
campaña de solidaridad con el 
pueblo saharaui. No ha sido la 
primera vez, y no será la última 

16 que este pueblo cuenta con la
solidaridad getafense, que en las 
otras ocasiones se ha volcado 
con un pueblo exiliado que está 
pendiente de un referéndum de 
autodeterminación. Actos, 
recitales, obras de teatro y una 
venta de bonos han servido para 
recaudar fondos con los que 
ayudar a un pueblo que busca su 
destino. 

ADEMÁS ... 

El verdugo 
¡Cuánto me apena tu pena, general! 
Me apena tanto 
que yo no descorcharé la botella de ron 
ni beberé para festejar la libertad del día, 
ni el cautiverio de tu cínica existencia ... 
Sería dar demasiado valor 
al verdugo que encarnas, general. 

Me apena que a ti, al salvapatrias 
más salvador que jamás haya existido, 
te tenga el mundo entero 
como un vulgar delincuente, tan lleno 

[de lloro 

Marcha global contra

la explotación infantil 
N el mes de mayo, la marcha global contra la 

Explotación Infantil que se llevó a cabo por diversos países 
europeos llegó a Getafe. Cientos de niños se lanzaron a la calle 
para decir, de viva voz , con pancartas y en actos varios, no a la 
explotación infantil. Asimismo toda la sociedad getafense 
demostró su solidaridad con esta causa. En nuestra revista 
publicamos dos de los manifiestos que se leyeron en un acto 
celebrado en la plaza de la Constitución, cuyos autores eran 
F.A.J.I.N y el C.P Concepción Arenal. 

como vuelta corcho tu frágil hombría, 
[general. 

Tú cercenaste las manos a Víctor Jara. 
No pudiste acallar su voz. 
Y llenaste de cadáverez tu pueblo. 
Entonces tu lloro, ¿te acuerdas?, 
fue un lamento inédito, general. 

Sé que hecho escarcha por los acantilados, 
ascendiste tú solo a patricio vitalicio, 
pero la sinrazón tiene un precio, general. 
Por eso me apena ver a tus esclavos 
con el brazo en alto, vengativos, 
echando espumarajos por la boca 
como perros rabiosos. 

Condonación 
de la deuda de 
Centroamérica 
El Gobierno Municipal de 
Getafe, PSOE e IU, acordaron 
en sesión plenaria pedir a todas 
las instancias administrativas 
que se realicen las gestiones 
pertinentes para que se 
condone la deuda externa que 
Centroamérica tiene contraida 
con nuestro país, tras la caótica 
situación en que han quedado 
estos países tras el paso del 
Huracán Micth y sus 
devastadoras consecuencias. 

Y me apena tanto, general, 
que yo no descorcharé la botella de ron 
ni beberé para festejar la libertad del día, 
ni el cautiverio de tu cínica existencia ... 
Sería dar demasiado valor 
al verdugo que encamas, general. 

Pero me alegra 
que la humanidad te guarde muchos años 
entre las rejas libres de tu infamia, general. 
Y que la memoria del mundo 
te mantenga siempre vivo, 
para que nunca más, ¡NUNCA! 
nos tengalnos que acordar de ti, general. 

Andrés García Madrid 



Creado el Consejo 
Municipal 
de Educación 

ACE pocas fechas quedaba 
constituido definitivamente el Consejo 
Municipal de Educación, tras varias 
reuniones entre los representantes 
educativos de Getafe. Un grupo de unas 
20 personas han trabajado a lo largo de 
los meses haciendo uso de las leyes y 
ante la remodelación educativa que 
supuso la puesta en marcha de la LOGSE. 
El proceso tiene una innovación 
importante: La Comunidad Escolar ha 
elegido a todos los representantes. 
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Noviembre, mes de elecciones 

ADEMÁS ... 

Premio al I.E.5. Alarnes 

El Instituto Alames obtenía el Premio 
Reina Sofía contra las drogas por su 
proyecto de Prevención de 
Drogodependencias en el que 
trabajaron, además de los alumnos, un 
nutrido grupo de profesores y padres de 
alumnos. 

�@EDUCACIÓN 

El Ministerio de Educación 
incumple los compromisos 
pactados 

lo largo de todo el año, Getafe y otra veintena de municipios han 
venido demandando al Ministerio de Educación para que cumpla los 
compromisos contraídos para llevar a cabo las reformas de los colegios 
públicos y de otros apartados educativos, destinando para ello partidas 
presupuestarias más amplias. En uno de los últimos plenos, en los que se 
reiteraba la petición de ayudas, el Partido Popular de Getafe se abstuvo a la 
hora de votar. Baste con decir que en este año se han destinado 17 millones 
a Getafe, cuando se requerían 300. 

Getafe 

en tu mochila 
N el mes de junio tuvo lugar 

la exposición de los trabajos escolares del 
programa "Getafe en tu mochila". Este 
programa educativo ha contado con la 
participación de 1.200 alumnos de nueve 
colegios de primaria y cuatro de 
secundaria junto con 57 profesores. El 
programa ha hecho posible conocer la 
historia, geografía y entorno getafense. 
Una mascota, TIC-TOC, ha sido el 
emblema de la campaña. 

Guía y agenda educativa 

La Concejalía de Educación editaba 
8.000 ejemplares de la Guía y la 
Agenda Educativas con las que se 
pretende potenciar la participación 
educativa y el acercamiento de las 
familias y alumnado a los contextos 
educativos. 

Celebramos 
los derechos de los 

, ~ mas pequenos 
ET AFE celebró los Derechos 

de la Infancia a través de la campaña 
"Celebro mis Derechos", en la que se 
desarrollaron diferentes actividades. 
Alrededor de 15.000 niños de O a 14 años 
de educación primaria y de primer ciclo 
de secundaria participaron en la misma. 
El objetivo era difundir y apoyar las 17 
acciones del Plan de Infancia y 
Adolescencia, cuya meta es garantizar el 
cumplimiento de estos derechos en 
Getafe. 

Juegos de verano 

Alrededor de 300 niños participaron 
en la experiencia "Y en verano ... 
¿dónde jugamos?", puesta en marcha 
por primera vez en verano por la 
Delegación de educación en el patio 
de tres colegios públicos para que los 
niños pudiesen ocuparlos como 
lugares de juego y ocio. 
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Encuentro Internacional 
de jóvenes 

N el mes de octubre, jóvenes colombianos visitaron y 
se alojaron en Getafe, dentro de lo que se denominó Festival de 
Jóvenes para el Mundo. Este encuentro fue organizado por 
AESCO (Asociación Española de Solidaridad y Cooperación con 
Colombia). El objetivo del encuentro era dar a conocer y 
compartir procesos organizativos de varios grupos juveniles 
colombianos en su lucha por la paz y contra la guerra, y de 

18 algunos grupos españoles en su realidad social, estableciendo a
través de la experiencia vínculos de solidaridad entre los 
participantes. 
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ADEMÁS ... 

Semana de la Juventud 
bajo el manto 
de los Derechos Humanos 

ON motivo del 50 Aniversario de la Declaración 
de los Derechos Humanos, se organizaba la Semana de la 
Juventud en la que se dieron cita las asociaciones y entidades 
de carácter juvenil. Exposiciones, ciclos de cine, teatro, 
talleres, y conciertos jalonaron siete de días de intensa 
actividad. Fueron lugares de encuentro la Plaza de la 
Constitución, el Hospitalillo, el C.C. Juan de la Cierva, la 
plaza de España, El Teatro García Lorca y el barrio de Perales 
del Río. Como fondo los Derechos Humanos. 

Rechazo unánime a Pinochet 
N el mes de noviembre se desarrollaron en nuestra 

ciudad actos con el objetivo de pedir el enjuiciamiento de 
Pinochet. La idea partió de las asociaciones juveniles de 
Getafe, y contó con la adhesión de multitud de asociaciones 
y demás grupos sociales. Se leyeron manifiestos, 
se realizaron tertulias y el acto culminó con un concierto a 
cargo de jóvenes cantautores y grupos musicales de la zona 
sur. Toda la sociedad getafense alzó su voz contra 
el ex-dictador chileno. 

Mejoras en la Casa de la 
Juventud 

F.A.J.I.N. 

En este año se constituía en Getafe 
una Federación de Asociaciones 
Juveniles e Infantiles, que intenta 
promover acciones encaminadas a 
conseguir una sociedad que favorezca 
que la persona se desenvuelva libre y 
globalmente. Alrededor de una 
veintena de asociaciones forman parte 
de esta Pederación 

La Casa de la Juventud, tras conseguir 
subvención del INEM, ha podido ser 
mejorada y acondicionada. El 
presupuesto ha sido de casi 50 
millones, y la subvención solicitada 
fue de 38 millones, que posibilitaron 
la contratación de personal. El 
Ayuntamiento destinó una partida de 
7 millones para dotarla de material. 



El World Music 
. , entusiasmo 

N la edición de este año, el 
World Music fué el festival de la 
confluencia de las grandes voces, y de la 
apuesta por la variedad y riqueza de 
sonidos. Contó con la presencia de 
Adolfo Rivero, Kenneth Nash, Kepa 
Junkera, Na Lua, Ala Dos Namorados, 
Javier Paxariños y Luis Delgado entre 
otros, sin olvidamos de la música africana 
dentro de un festival paralelo. En 
definitiva todo un lujo para Getafe. 

ADEMÁS ... 

�ULTURA 

Teatro García Lorca: 

La cultura en su cénit 

N el mes de Mayo tenía lugar la inauguración del 
Teatro Auditorio Federico García con un programa plagado 
de figuras. El ballet de Antonio Márquez, el cantautor 
valenciano Raimon, Carmen Linares, Nuria Espert, Lluis 
Pascual y el grupo Visitantes junto a grupos de Getafe 
como la Coral Polifónica y la Banda de Música realzaron el 
acto. Situado en la antigua Fábrica de Harinas y con un

presupuesto de 400 millones, el Teatro se ha convertido en 
poco espacio de tiempo en un símbolo de la ciudad y una 
constante referencia para el mundo cultural. 

José Hierro en 
Getafe 

lan Gibson pregonó las 
fiestas 

L escritor e hispanista, Ian Gibson, leyó el 
pregón que marcaba el inicio de las Fiestas Patronales. 
Luego durante siete días la ciudad se sumío en un 
desfile de multitudes que participaron en los distintos 
festejos programados a tal efecto. A lo largo de su 
pregón, Gibsón, habló sobre teatro y sobre la Figura de 
Lorca, recordando que Getafe fue una ciudad que 
planto cara a la dictadura. 

Lorenzo Silva nos 
obsequió con una 
nueva obra 

L autor local, Lorenzo Silva, que 
en su día quedase finalista del premio N adal 
97, nos recreaba los sentidos con una nueva 
obra titulada «El lejano país de los 
estanques». Con una prosa fácil y una 
construcción perfecta, este autor volvió a 
demostrar que su obra esta en alza constante 
y que su consolidación como escritor es ya 
una realidad incuestionable. 

Primera piedra 

El poeta Jose Hierro, recientemente 
premiado con el Premio Cervantes de 
las Letras visitaba Getafe con motivo 
de las Jornadas Lorquianas celebradas 
en conmemoración del poeta del 98. 
Nuevamente nos sorprendió con la lec
tura de sus poesías y su presencia, 
caracterizada por la sencillez de un 
genio. 

A lo largo del año ha destacado tam
bién la colocación de la primera piedra 
de la futura Casa Regional de Castilla
León. El acto se desarrolló en el barrio 
de Getafe-Norte, lugar donde se situará 
la Casa Regional. Multitud de Getafen
ses y castellanos-leoneses veían como 
se daba el pistoletazo de salida al futuro 
edificio. 
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20 Certamen de dibujo 
de UNICEF 

L Hospital Universitario de Getafe 
fue el lugar elegido para la entrega de premios 
y exposición de los dibujos de los niños con 
motivo del I Certamen de Dibujo Unicef
Madrid. Un acto cargado de emotividad y que 
bajo el lema "Los Derechos de los Niños" nos 
puso de manifiesto que en esto de las causas 
solidarias los más pequeños saben lo que 
quieren, como así quedo reflejado en este cer
támen. Estuvieron acompañados por represen
tantes de Unicef, de médicos del Hospital e 
inclusive el propio Alcalde, Pedro Castro, no 
quiso faltar a la cita. Lo dicho todo un aconte
cimiento para los niños internos en el hospital 
y para todos los que les acompañaron. 

ADEMÁS ••. 

El medicamentazo hizo enfermar 
a los ciudadanos 

ON el anuncio del Gobierno del Partido Popular, a pri
meros- de años, de suprimir más de 800 fármacos de la Seguridad 
Social, lo que popularmente se ha dado en llamar el Medicamen
tazo, se dispararon todas las alarmas en la población de Getafe. La 
respuesta no se hizo esperar, desde todos los sectores de la socie
dad con el Gobierno Municipal a la cabeza se mostró un rechazo 
unánime a tal medida. Se produjeron concentraciones, manifesta
ciones, recogidas de firmas (hasta 18.000). Se cursaron escritos a 
las distintas administraciones con el único de asegurar que Getafe 
rechazaba la medida de una manera rotunda. 

Impuestos 
que no suben 

LGUNOS de los impuestos 
del Ayuntamiento de Getafe no 
experimentarán ninguna subida en 
el próximo año. En concreto el 
impuesto sobre bienes inmuebles 
(IBI), la tasa de retirada de vehícu
los de la vía pública (grúa) y el im
puesto sobre construcciones, insta
laciones y obras. El resto de los 
impuestos y tasas tendrán un incre
mento igual al IPC, que se estima en 
un 1,8%. Con esta medida se persi
guen tres objetivos: Adecuar los tri
butós del Ayuntamiento a lo pres
crito por ley, adecuarlos a las 
necesidades del gasto en base al IPC 
y por último para mantener la conti
nuidad de la línea de actuación tri
butaria que se viene realizando. __ 

La Reina sigue unida 

a Getafe

l 

Su Majestad la Reina Doña Sofía visitaba 
en primavera el "Centro Cultural del barrio 
ferroviario Laulane Maputo", de Mozam
bique. Este centro se construyó gracias a 
las aportaciones, entre otras, del Consejo 
Local de Cooperación y Solidaridad de 
Getafe, con un presupuesto de 10 millones. 

Remodelada la unidad de quemados 
Más de 9 millones de pesetas invertía el Insalud en la remodela
ción de la Unidad de Quemados del Hospital de Getafe. Siete 
años después de abrir el centro se realizaban las obras y se adqui
ría nuevo equipamiento para garantizar el alto nivel de compe
tencia y atención especializada realizada hasta ese momento. 



Un equipo con el 
objetivo del ascenso 

N la presentación del nuevo 
plantel del Getafe C.F.S.A.D., con 
Santiago Martín Prado como entrenador, 
todas las premisas indicaron que en la 
actual temporada el equipo se ha marcado 
lograr el ascenso a la Segunda División. 
Por el momento las cosas ruedan a favor 
del conjunto azul, que ocupa los puestos 
de cabeza, lo que le da derecho a jugar 
de seguir entre los cuatro primeros 
los play-off de ascenso. La temporada es 
larga, pero la ilusión y los espectadores 
han vuelto a sédimentar en nuestro 
municipio. 

ADEMÁS ... 

oEPORTE 

Nadar bajo techo 
N el mes de abril se inauguraba una instalación 

largamente esperada. La Piscina Cubierta venía a llenar, en 

gran parte, la demanda de multitud de vecinos que así lo 
requerían. Miles de personas están apuntadas a los cursos de 
natación de esta piscina. La inauguración estuvo presidida 

por cientos de getafenses, incluidos los representantes de las 
administraciones municipal y autonómica. Con un 

espectáculo de natación sincronizada a cargo del equipo 
Canoe, se podía disfrutar de una instalación que supuso una 

inversión de 513 millones. 

Ultraligeros 
Dos integrantes del Club Ultraligeros 
de Getafe y a su vez integrantes de la 
Selección Española en la Copa del 
Mundo de Ultraligeros, celebrada en 
Hungría conseguían un segundo y 
cuarto puesto en la categoría pendular 
monoplazas y un cuarto puesto en la 
open biplazas. Sus nombres Bernardino 
Rodríguez y Pedro Noguerales. 

Pedaleando por una 
causa solidaria 

A Fiesta de la Bicicleta, que 
congregó a 1.200 personas a pesar de un 
clima desapacible, constituyó nuevamente 
un acontecimiento deportivo y lúdico, 
aderezado esta vez por un pedaleo por 
una causa solidaria: Contra la explotación 
infantil. La recaudación del 
acontecimiento, 140.000 pts, se 
destinaron a esa Marcha Global contra t1 
Explotación Infantil. El colorido y las 
distintas generaciones que participaron 
realzaron la prueba y la causa. 

Un Coliseum moderno 

A inauguración del Coliseum 
Alfonso Pérez ha sido quizás otro de los 
actos más destacados del año que se va. 
Hubo un triangular de lujo con el Atlético 
de Madrid, Feyenoord y Borussia 
Dortmund, el I Torneo Internacional 
Infantil de Fútbol, conciertos de rock con 
Rosendo, los Porretas y los Enemigos. 
Alfonso Pérez no pudo asistir a la 
inauguración , pero días antes visitaba la 
instalación acompañado de Pedro Castro, 
quién se colocó de portero para detener 
un penalty de Alfonso. 

Balonmano infantil 
El equipo cadete del C. B. Getasur se 
proclamaba campeón del Sector del 
Campeonato de España disputado en 
Gerona. Esto les dio opciones a 
disputar la fase final del Campeonato 
de España que se celebraría en 
Mallorca. 
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Una policía más próxima 
N los alrededores del verano se 

instalaba definitivamente en Getafe la de
nominada policía de proximidad. 18 Agen
tes del Cuerpo Nacional de Policía eran pre
sentados en la Plaza de España como esos 
nuevos «polis». Con diez motos scooter, 
estos agentes prestan sus servicios en los 
distintos barrios de Getafe, siendo normal
mente los mismos en cada uno de ellos. El 
fin de esta medida es que los vecinos y 
comerciantes les conozcan y se establezca 
una relación fluida entre ambos. Los datos 
indican que esta policía funciona y que los 
vecinos confían en ellos. En el acto de pre
sentación estuvo desde el Delegado del 
Gobierno hasta el Concejal de Seguridad, 
Antonio Alonso, quiénes se congratularon 
de este nuevo servicio policial. 

ADEMÁS ... 

Instituto Duque de 
Ahumada 
Gregorio Peces Barba, Rector de la 
Universidad Carlos III, acompañado 
por el Director de la Guardia Civíl, 
Santiago López Valdivieso, el 
Secretario de Estado para la 
Seguridad, Martín Fluxá y el Alcalde 
de Getafe, Pedro Castro, inauguraban 
oficialmente el Instituto Universitario 
Duque Ahumada, situado en el 
campus getafense. 

1 

La educación vial ha calado hondo 
ÁS de 4.000 alumnos, de 47 centros escolares de 

todos los niveles de educación realizaban el programa de Educación 
Vial organizad9 por el Ayuntamiento de Getafe a través de la 
Delegación de Tráfico y la Policía Local. 1.200 de estos alumnos 
pertenecían a primaria, 1.170 a secundaria. 94 eran de educación 
especial y 57 asistían al curso de ciclomotores. Dos alumnos 
representaron a Getafe en XXXIV Campeonato de España de 
Parques Infantiles celebrado en Gijón. 

La Policía Municipal intensificó 
los servicios preventivos 

L balance de la Policía Local reflejó en su presentación el 
trabajo de un colectivo que se esfuerza por dar un mejor servicio a la 
ciudadanía. Destaca en su memoria, la puesta en marcha de servicios 
preventivos que han dado resultados positivos en materia de Seguridad 
Ciudadana así como la intesificación de los controles de alcoholemia, 
que alcanzaban la mayor cota de todos los años en número de pruebas 
reálizadas. Un último dato, el 092 recibió en el año 1997 23.725 
llamadas. 

Actos vandálicos 
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A pesar de no haber sido en 
numerosas ocasiones, los actos 
vandálicos que se han producido en 
Getafe, sobre todo en fin de semana, 
han supuesto un deterioro de la 
ciudad, particularmente en la zona 
centro y unas reparaciones costosas. 
Todo esto hizo que se incrementará la 
vigilancia y que se estén estudiando 
medidas para atajarlos. . 
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La piscina cubierta ha venido a llenar un 
hueco necesario en el ámbito deportivo 

municipal. Es una instalación que ha 

superado con creces las expectativas 

originales. Desde los más pequeños 

hasta los de mayor edad han pasado y 

acuden a los cursos de natación que allí 

s·e imparten. La piscina descubierta 

también ha acogido a miles de personas 

en su primer año de utilizac-ión. 

El Coliseum Alfonso Pérez, con 

capacidad para 15.000 personas, es un 

estadio multifuncional diseñado 

ml!III 
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LASH RAFICO 

Cofü;eum y piscina cubierta 

Dos instalaciones 

deseadas 

L Coliseum Alfonso Pérez y la Piscina 

Cubierta son otras de las grandes infraestructuras 

que han visto la luz en el presente año. Ambas 

instalaciones son modernas, cómodas y con una gran 

aceptación por parte de la población. 

� 

= 

de una manera 

moderna y 

funcional. El 

Coliseum supone 

una 

consolidación 

tanto para 

nuestra ciudad 

como para el 

barrio donde está 
situado: Getafe 

Norte. 

23 



Usted lo decide todo. 

Con una simple llamada a lberdrola, le 

realizaremos una propuesta personalizada del 

equipo ideal de Calefacción por Acumulación 

para su hogar, con el Plan de Financiación 

que usted decida*. 

•cantidad mínima a financiar; 100.000 ptas. Consúltenos su caso. 

Con lberdrola, ahorre más 
del 50% en calefacción. 

Con la Calefacción por Acumulación 

y la Tarifa Nocturna de lberdróla, ahorrará 

más del 50% y disfrutará del sistema de 

calefacción más avanzado. Porque este sistema 

consume electricidad por la noche, cuando 

ésta es más económica, para repartir el calor 

durante las 24 horas del día. 

Y además, acuerde también el 
importe de sus facturas. 

Con la Cuota Fija Mensual de lberdrola, 

acuerde el importe que desee pagar en sus 

facturas. 

Disfrute de la calefacción 
más limpia, cómoda y segur�. 

Llame ahora 

9012020 20 

11 
IBERDROLA 

la luz de cada día 

www.iberdrola.es 




